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Информация

Встреча с первокурсниками

Соглашение  
о сотрудничестве

Посол Кипра посетил КубГУ

Беседа с батюшкой-блогером 

Ректор КубГУ Михаил Бо-
рисович Астапов встретился 
с первокурсниками – победи-
телями и призерами олимпиад 
школьников, стобалльниками. 
Во встрече участвовали про-
ректоры, деканы факультетов, 
заместители деканов по на-
учной работе, представители 
Студенческого научного обще-
ства – все те, кто поможет 
новоиспеченным студентам 
интегрироваться в профес-
сиональное сообщество уни-
верситета.

Михаил Борисович обратил-
ся к первокурсникам:

 – Я искренне рад, что вы 
выбрали Кубанский государ-
ственный университет! Конеч-
но, впереди нелегкий труд, но 
я убежден: какие бы задачи по 
своим масштабам вы ни стави-
ли, вам удастся их решить, по-
тому что рядом люди, которые 
профессионально, ответствен-
но и эффективно помогут вам 
это сделать!

Проректор по довузовскому 
и дополнительному профессио-

нальному образованию Семен 
Юрьевич Кустов рассказал о 
том, как проходила приемная 
кампания в КубГУ. По ее итогам 
в университет были зачислены 
2 призера заключительного 
этапа Всероссийской олимпи-
ады школьников, 2 победителя 
и 3 призера заключительного 
этапа олимпиад школьников, 

проводимых в порядке, устанав-
ливаемом Минобрнауки России, 
35 стобалльников, 40 высоко-
балльников, имеющих от 280 
баллов и выше по совокупности 
трех предметов, принимаемых 
в качестве вступительных ис-
пытаний, 10 высокобалльников, 
имеющих от 180 баллов и выше 
по совокупности двух предме-

тов, принимаемых в качестве 
вступительных испытаний для 
направлений подготовки твор-
ческой и профессиональной 
направленности. Как отметил 
Семен Юрьевич, все эти ребята 
будут получать дополнительную 
стипендию в течение первого 
года обучения. Размер стипен-
дии – от 2 000 до 15 000 руб. 
ежемесячно, в зависимости от 
имеющихся достижений перво-
курсника.

Проректор по научной рабо-
те и инновациям КубГУ Михаил 
Владимирович Шарафан поже-
лал первокурсникам хорошего 
старта. Он отметил, что все 
присутствующие признаны луч-
шими в конкурентной борьбе, и 
зачисление в КубГУ – это лишь 
начало: впереди интересная 
учеба и новые победы. Михаил 
Владимирович посоветовал 
новым студентам с первого дня 
учиться думать, постигать ис-
тину и упорно находить ответы 
на самые трудные вопросы, 
в своих намерениях ставить 
самую высокую планку, потому 

что в Кубанском государствен-
ном университете созданы все 
условия, чтобы добиться успеха 
и самореализоваться в первую 
очередь в научной сфере.

Свои структурные подраз-
деления представили директор 
научно–технологического парка 
«Технопарк «Университет» Ок-
сана Владимировна Копане-
ва и программный директор 
Точки кипения КубГУ Татья-
на Александровна Волкова. 
Они рассказали о возможно-
стях и перспективах, которые 
предоставляют эти рабочие 
пространства, и о том, какие 
активности и интенсивы ждут 
студентов в рядах Студенче-
ского научного общества.

В завершение встречи Ми-
хаил Борисович пожелал пер-
вокурсникам не забывать, что 
они молоды, и обязательно 
выкраивать время для занятий 
спортом, творческого и дру-
жеского общения, раскрытия 
своих талантов. 

Kubsu.ru

Кубанский госуниверситет 
27 сентября посетил священ-
нослужитель и известный бло-
гер, ведущий телепрограммы 
«Ответ священника. Прямая 
линия» Павел Островский. 
Популярность отец Павел 
приобрел благодаря активной 
деятельности в социальных 
сетях. В Инстаграме он от-
вечает на самые сложные 
вопросы с ноткой юмора. 

Также на ютуб–канале выхо-
дит программа «Помолчим», в 
которой батюшка обсуждает 
с подростками волнующие их 
проблемы. 

В самом начале встречи 
со студентами КубГУ отец Па-
вел продиктовал свой номер 
телефона, чтобы у ребят была 
возможность получить ответы 
на интересующие их вопросы, 
даже если их не успеют рас-

смотреть во время беседы.
Вопросы были самые раз-

ные – от способов ухода за 
бородой до феминизма. Под-
нималась тема неизбежности 
смерти, смысла жизни, обре-
тения веры. Павел Островский 
поделился своей жизненной 
историей: потеря близкого 
человека, переосмысление 
жизни, путь от хулигана до свя-
щеннослужителя. 

– Мне нравится работать 
с молодежью, и это дает 
свои плоды. Мне кажется, 
единственный шанс на по-
ложительное будущее нашей 
страны, если мы начнем вкла-
дываться именно в молодежь, 
– сказал отец Павел в конце 
встречи. 

Екатерина Милашенко  
Фото Дарья Ильченко 

В Кубанском госуниверситете 
24 сентября прошла встреча с 
Чрезвычайным и Полномочным 
послом Республики Кипр в Россий-
ской Федерации Андреасом Зино-
носом. На встрече присутствовал 
Генеральный консул Республики 
Кипр в г. Краснодаре Илиас Мав-
рокефалос.

От имени ректора КубГУ по-
сла приветствовал проректор по 
учебной работе, качеству образо-
вания – первый проректор Темыр 
Айтечевич Хагуров. Он подчеркнул 
важность долгосрочного сотруд-
ничества КубГУ с посольством и 
образовательными организациями 
Республики Кипр.

Андреас Зинонос поблагодарил 
за приглашение: 

– Это мой первый визит в ваш 
регион, и для меня честь посетить 
Кубанский госуниверситет. 

Он также подчеркнул, что в раз-
витии отношений между Россией и 
Кипром одним из важнейших на-
правлений является образование.

После официальной встречи 
посол посетил кафедру новогре-
ческой филологии и встретился со 
студентами факультета истории, 
социологии и международных 
отношений и факультета романо–
германской филологии, изучаю-
щими греческий язык и культуру. 
Андреас Зинонос рассказал о 
кипрской проблеме, отношениях 
между Республикой Кипр и Рос-
сийской Федерацией и ответил на 
вопросы присутствующих.

Кубанский госуниверситет и Кон-
трольно–счетная палата Краснодар-
ского края подписали соглашение о 
сотрудничестве. Мероприятие прошло 
14 сентября в малом конференц–зале 
КубГУ. Подписи под текстом соглаше-
ния поставили ректор КубГУ Михаил 
Борисович Астапов и председатель 
краевой Контрольно–счетной палаты 
Юрий Александрович Агафонов.

Соглашение предусматривает вза-

имный обмен информацией, выраже-
ние экспертного мнения Кубанского 
госуниверситета в ходе контрольных 
и экспертно–аналитических меропри-
ятий Палаты. Также предполагается 
проведение совместных совещаний, 
семинаров, конференций, обучающих 
мероприятий, обмен опытом и содей-
ствие в пределах компетенции в реше-
нии задач, возложенных на стороны.

Сергей Сидоренко. Фото автора
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Будущие экономисты должны 
быть амбициозными
Экономический фа-

культет – самый боль-
шой в Кубанском гос-
университете. Суще-
ствуя с 1970 г., факуль-
тет стал центром эконо-
мического образования 
на юге России и всё так 
же популярен у абитури-
ентов. О преображении 
факультета за эти годы 
и интересных событиях в 
его сегодняшней жизни 
рассказал декан эконо-
мического факультета 
КубГУ Игорь Викторович 
Шевченко.

Игорь Викторович, 
вы более четверти века 
у руля факультета. За 
это время экономиче-
ская ситуация в стране и 
мире не раз изменялась, 
менялся и факультет. 
Расскажите о самых зна-
чимых изменениях.

– За время существо-
вания факультета про-
исходили значительные 
изменения. Изначально 
мы готовили экономистов–
плановиков для системы 
планового хозяйства СССР. 
С появлением рыночных 
отношений факультет на-
чал готовить специалистов 
для рыночной экономики. 
Каждый год развития фа-
культета отражал противо-
речивый характер времени 
и соответствующих ему 
представлений о характере 
экономических и соци-
альных проблем развития 
общества. 

Факультет – живой ор-
ганизм, ориентированный 
на постоянные изменения, 
динамичный и востребо-
ванный. Сегодня мы вы-
пускаем студентов для 
экономики, которая ме-
няется гораздо быстрее, 
чем ранее. Наши студенты 
востребованы работода-
телями и бизнесом. Мы 
устанавливаем тесные свя-
зи с организациями, заин-
тересованными в молодых 
сотрудниках. 

Факультет активно ин-
тегрируется в мировое 
образовательное простран-
ство. Одна из уникальных 
возможностей – программы 
двойного диплома: студен-
ты, обучаясь на 4 курсе, 
имеют возможность пройти 
годовое обучение в ву-
зах Германии, Португалии, 
Франции и пр. На бака-
лавриате, по окончании 
обучения в Университете 
прикладных технических и 
экономических наук (HTW 
Berlin, Германия, г. Бер-
лин), студент получает два 
диплома – российский и 
немецкий. На уровне маги-
стратуры действует особая 
программа – «Экономика и 
менеджмент», которая пре-
подается полностью на ан-
глийском языке. После года 
обучения в КубГУ студент 
получает право обучения 
второго года в Чехии (г. Пра- 
га) или в Португалии (г. Пор- 
ту) и защитить там свой 
диплом. Это одни из самых 
значимых изменений и но-
вовведений на факультете.

Что из сделанного 
вызывает у вас чувство 

гордости? Что предстоит 
сделать?

– Важный повод для 
гордости – выпускники 
факультета, которые рабо-
тают на многих ключевых 
должностях в государ-
ственных структурах и на 
предприятиях Краснодар-
ского края, России и мира. 
Выпускники факультета 
являются государственны-
ми и общественными де-
ятелями, руководителями 
многих предприятий, спе-
циалистами департамен-
тов и налоговых органов, 
профессорами, доцентами 
и преподавателями раз-
личных российских вузов, 
бухгалтерами, финанси-
стами, аудиторами, специ-
алистами по внешнеэко-
номической деятельности, 
маркетологами, логистами 
и т.д. Иностранные студен-
ты, успешно окончившие 
обучение на факультете, 
занимают высокие посты 
в своих странах (Вьетнам, 
Куба, Шри Ланка, Ангола, 
Нигерия, Эфиопия, Йемен, 
Афганистан и т.д.).

Чувство гордости вы-
зывает то, что мы даем 
студентам возможность 
получить два европейских 
диплома на бакалавриате 
и магистратуре. Я считаю, 
это колоссальное дости-
жение, которое дает нам 
конкурентное преимуще-
ство перед другими вузами 
России. 

Нельзя не гордиться 
ежегодным Днем карьеры, 
который на факультете 
проводится более 20 лет. 
Для участия в нем мы при-
глашаем самые крупные 
и известные предприятия 
края, глобальные торговые 
корпорации, государствен-
ные структуры. Студенты 
определяются с местом 
практики, а компании смо-
трят, какими навыками и 
компетенциями обладают 
ребята. И впоследствии 
берут к себе на вакантное 
место работать уже вы-
пускников. День карьеры 
– это визитная карточка 
факультета.

Еще один повод для 
гордости – наш имидж. 
Мы были первым факульте-
том, который создал свою 
эмблему, слоган и даже 
собственный гимн. С раз-
витием социальных сетей 
фактически произошла 
цифровизация факульте-
та, появились аккаунты в 
социальных сетях, увели-
чился объем различного 
контента в Сети, который 
создают сами студенты.

На факультете ежегод-
но проводится множество 
мероприятий, при этом 
никто не остается в сторо-
не. Так, для поступивших 
студентов знакомство с 
жизнью факультета начина-
ется осенью, когда вчераш-
них выпускников школ мы 
приветствуем Днем перво-
курсника, посвящая их в 
студенты. Визитной кар-
точной нашей внеучебной 
жизни стал конкурс «Мисс 
и Мистер экономического 
факультета». Это замеча-
тельная возможность для 

студентов проявить себя, 
блеснуть на сцене своими 
неординарными способ-
ностями. Ценные призы, 
море аплодисментов, буря 
эмоций – вот с чем свя-
зывают студенты данное 
мероприятие. 

Факультет стал узнава-
емым – это самое важное 
достижение.

Каковы ближайшие 
перспективы развития 
факультета?

– Сейчас мы выходим 
на уровень поддержки 
предпринимательства и 
заинтересованы в том, что-
бы студенты на факультете 
развивались и в области 
практической подготовки. 
Мы готовы заниматься 
обучением молодых пред-
принимателей. Совместно 
с Фондом развития инно-
ваций начинаем реали-
зацию проекта «StartUp 
как диплом», в котором 
студенты вместо защиты 
классической дипломной 
работы будут защищать 
свой реально существую-
щий бизнес–проект. Дан-
ная программа направлена 
на вовлечение талантливых 
студентов в развитие эко-
системы технологического 
предпринимательства, а 
также на поддержку бизне-
са на начальной стадии. В 
основе программы – цикл 
мероприятий: тренинги по 
формированию проектных 
и предпринимательских 
компетенций, soft и hard 
skills; студенческий ак-
селератор; привлечение 
финансирования; консуль-
тации ведущих экспертов 
и многое другое. Проект 
«StartUP как диплом» – 
прекрасная возможность 
молодым и инициативным 
студентам попробовать 
свои силы и защитить ди-
плом в таком необычном 
формате. Это соответству-
ет главному: образование 
должно быть практико–
ориентированным и да-
вать больше возможностей 
для самореализации. Это 
уникальный проект, не 
имеющий аналогов на юге 
России. 

Экономический факуль-
тет в год своего 51–летия 
ставит перед собой но-
вые амбициозные цели, 
ведет активную многооб-
разную работу по широко-
му спектру направлений, 
развивает учебную дея-
тельность, осуществляет 
научные исследования, 
активно участвует в между-
народном сотрудничестве, 
решая при этом вопросы 
ресурсного и материально-
го обеспечения ключевых 
видов деятельности. Все 
это позволяет с оптимиз-
мом смотреть в будущее.

Образовательный 
процесс становится всё 
более насыщенным. Ка-
ким, по вашему мнению, 
должен быть студент 21 
века – будущий эконо-
мист?

– Креативным, актив-
ным, смелым и позитив-
ным, обладать современ-
ными знаниями в области 
экономической теории. 

Должен в совершенстве 
владеть цифровыми тех-
нологиями, уметь ком-
муницировать с людьми 
для получения и обмена 
информацией. 

Какие яркие тради-
ции существуют на эко-
номическом факультете?

– Факультет бережно 
сохраняет и приумножает 
традиции экономической 
школы КубГУ, заложенные 
еще в первой половине 
ХХ века. 

Сегодня экономиче-
ский факультет имеет 
богатые традиции под-
готовки специалистов и 
проведения творческих 
конкурсов, научно–практи-
ческих и благотворитель-
ных мероприятий. Одна из 
традиций – студенческие 
инициативы. Уже 10 лет 
студенческий совет эко-
номического факультета 
создает интересную обще-
ственную жизнь. 

Традиционно наш фа-
культет – очень дружный. 
Все мероприятия проходят 
с учетом интернациональ-
ности – ввиду того, что 
у нас обучается больше 
всего иностранных студен-
тов. И мы стараемся, как в 
большой семье, сделать 
так, чтобы каждый студент 
гордился, что является 
частью факультета.

Приемная кампания 
этого года: как она про-
шла для экономфака?

– В этом году на первый 
курс поступили абитуриен-
ты с высоким баллом ЕГЭ. 
К нам все больше и больше 
поступают из различных 
районов Краснодарского 
края, регионов России, 
стран ближнего и дальнего 
зарубежья.

Меняются приоритеты 
абитуриентов: они стано-
вятся более разборчивыми 
в выборе направления. 
Будущие студенты хотят 
получить четкий ответ, кем 
они будут работать впо-
следствии и чего смогут 
добиться, оправдает ли 
их надежды поступление 
именно на этот факультет. 

Каково это – руко-
водить таким большим 
коллективом студентов 
и преподавателей?

– Очень интересно 
работать с большим ко-
личеством умных и яр-
ких людей – это вызывает 
чувство гордости. Когда 
приходишь на факультет и 
видишь так много амбици-
озных студентов, которые 
здороваются, улыбаются, 
становится приятно, что 
удалось создать хорошую 
и благоприятную обстанов-
ку для обучения. Когда нас 
много, мы сильны, и это 
наше преимущество.

Наука не стоит на 
месте. Какие новые тех-
нологии позволяют сту-
дентам постичь эконо-
мическую реальность?

– Факультет активно 
использует современные 
инновационные техноло-
гии. Это игровые и про-
ектно–исследовательские 
технологии, личностно 
ориентированное обуче-

ние, продуктивное обуче-
ние и т.д. При внедрении 
цифрового онлайн–обу-
чения и студентам, и пре-
подавателям было сложно 
перейти на такой вид рабо-
ты. Сейчас можно сказать, 
что онлайн–технологии 
конкурируют с привычным 
нам офлайном. Половина 
студентов заинтересована 
именно в дистанционном 
обучении, считая его более 
перспективным и совме-
щая учебную деятельность 
с работой. Однако вне за-
висимости от того, как обу-
чается студент: онлайн или 
офлайн, учебный процесс 
организуется в форме диа-
лога, что позволяет студен-
там научиться выражать 
свои мысли, анализиро-
вать проблемные ситуации 
и находить эффективные 
пути их решения. Это по-
зволяет повысить уровень 
образования, развивает 
студентов, формирует на-
выки и умения, которые 
будут использоваться ими 
в дальнейшей профессио-
нальной деятельности.

Насколько активно 
студенты факультета за-
действованы в состяза-
ниях по экономической 
науке?

– Студенты часто при-
нимают участие в различ-
ных конференциях, олим-
пиадах, развивая свой об-
щий и научный потенциал. 
В прошлом году ребята 
участвовали в краевой 
олимпиаде по финансам – 
из пяти вузов края они за-
няли первое место. В этом 
году проходила олимпиада 
по финансовой грамотно-
сти среди вузов Южного 
федерального округа. Во 
второй этап прошли шесть 
университетов, в том числе 
КубГУ, и в финале студенты 
нашего факультета заняли 
первое место. У нас есть 
студенты, которые уча-
ствуют в различных сти-
пендиальных программах, 
в том числе Президента 
и Правительства РФ, Ок-
сфордского фонда, адми-
нистрации Краснодарского 
края и других. 

Студенты факультета 
удостоены медалей, ди-
пломов, почетных грамот 
и других знаков отличия 
международных, россий-
ских, краевых и городских 
конкурсов и конференций, 
одерживают победы на 

олимпиадах и чемпионатах 
по экономике, управлению 
и бизнесу. В частности, на 
Международной олимпи-
аде по маркетингу наши 
студенты заняли призовые 
места. И это становится 
еще одной традицией фа-
культета.

Игорь Викторович, 
что пожелаете перво-
курсникам?

– В первую очередь 
ак тивности и творче -
ских амбициозных задач, 
бульшего проявления ини-
циативы. Если амбиции не 
будут заставлять человека 
придумывать что–то но-
вое, он не получит нужных 
навыков, знаний, компе-
тенций и не сможет стать 
профессионалом своего 
дела. Именно в этот пери-
од студенты приобретут 
настоящих друзей и тот ос-
новной багаж знаний, кото-
рый потом в течение всей 
жизни будут приумножать 
и оттачивать. Я абсолютно 
уверен, что полученные 
знания помогут сегодняш-
ним первокурсникам не 
только построить успеш-
ную карьеру и внести по-
сильный вклад в достойное 
будущее России, но и стать 
предметом настоящей гор-
дости для экономического 
факультета.

Безусловно, студенты 
должны учиться, занимать-
ся наукой. Но не менее 
важно прожить хорошую, 
интересную студенче-
скую жизнь, потому что 
молодость быстро про-
ходит. Хотелось бы, чтобы 
первокурсники вместе с 
получением знаний жили 
активной жизнью, при-
нимали участие в обще-
ственной деятельности, 
различных творческих на-
чинаниях, чтобы впослед-
ствии они вспоминали свои 
студенческие годы как 
нечто прекрасное, чтобы 
запомнилось общение и 
социальная среда. Такие 
воспоминания греют душу 
и всю жизнь дают возмож-
ность чувствовать себя 
молодым.

Студенческие годы не-
обходимо прожить пло-
дотворно, направив все 
усилия на получение зна-
ний и освоение выбранной 
профессии. 

Беседовала  
Фатона Амонова
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Онлайн–школа 
для молодых 

ученых
В Точке кипения Куб-

ГУ 9 и 10 сентября про-
ходила в онлайн–режи-
ме школа–конференция 
для молодых ученых 
«Эволюция». Цель «Эво-
люции» – содействие 
построению карьеры 
и повышению уровня 
компетенции молодых 
ученых. На протяжении 
двух дней участников 
ждали образовательные 
интенсивы, доклады, 
лекции и мастер–классы 
от ведущих краевых и 
федеральных спикеров.

Студентка 2 курса 
биологического факуль-
тета Анастасия Таш-
ходжаева поделилась 
впечатлениями о меро-
приятии:

– Мероприятие по-
нравилось: было очень 
познавательно. Больше 
всего запомнились ма-
стер–классы soft skills и 
лекции о презентациях, 
коммуникации в дело-
вом общении и програм-
мах финансирования 
науки. Думаю, данное 
мероприятие больше 
рассчитано на маги-
странтов и аспирантов, 
однако некоторые ма-
стер–классы подойдут и 
для первого курса. 

Милена Ревина

Журналисты  
о любви

Творческая атмосфе-
ра, талантливые студен-
ты и приятная музыка 
– в Молодежном центре 
развития личности Крас-
нодара прошел литера-
турный вечер «Немного 
о любви». Свои произ-
ведения на нем читали 
студенты факультета 
журналистики Кубан-
ского госуниверситета. 

С приветственным 
словом выступила ор-
ганизатор мероприятия 
и руководитель твор-
ческого направления 
студсовета факультета 
журналистики Наталья 
Ляскова. Она обрати-
лась к залу с вопросом: 
«Что такое любовь?» От-
веты были разнообраз-
ные: «самое сильное на 
свете чувство», «великая 
сила» и т.д. 

Участники раскрыва-
ли тему любви с разных 
сторон. Звучали стихи 
о любви к Родине, ро-
дителям, детям и даже 
к себе. На вечере были 
прочитаны не только 
стихи, но и проза. Мно-
гие ребята выступили с 
замечательными рабо-
тами. В перерыве участ-
ники и зрители пили чай 
с печеньем, слушали 
приятную музыку и даже 
танцевали.

В конце прошло об-
суждение литератур-
ного вечера. Участники 
договорились снова со-
браться на следующем 
творческом меропри-
ятии.

Екатерина Милашенко

Пульс 
университета С восторгом о

Первокурсники юридического факультета КубГУ  
рассказали о впечатлениях от студенческой жизни. 

Юлия Грицай,  
ФАД

– Я сначала расстра-
ивалась, что учимся не в 
главном корпусе, но за 
первую неделю смогла 
прочувствовать атмосфе-
ру нашего «творческого, 
уютного уголка». Всего 
месяц учусь, а ощущение, 
что несколько лет: очень 
комфортно, универ уже 
как дом.

Преподаватели у нас 
все хорошие. Я все жда-
ла, что среди них будет 
какой–нибудь «злодей», 
но его не оказалось. Если 
ошибаешься, поправят, 
не задевая человека. Их 
приятно слушать. Видно, 
как они любят свое дело. 

Очень люблю рисунок 
и компьютерную графику. 
Мне и раньше нравилось 
это, но в универе про-
снулась какая–то осо-
бенная любовь. У меня 
никогда не было такого, 
что я очень хотела идти в 
школу, на уроках сидеть, 
но в универ прихожу с 
удовольствием. Раньше 
думала, будут длинные 
лекции, конспекты, мало 
сна и много зубрежки, но 
учиться на дизайне ока-
залось отлично!
Маргарита Фролова, 

ХГФ
– Университет произ-

вел на меня просто не-
вероятное впечатление. 
Еще до поступления это 
место показалось мне 
таким родным! А когда 
увидела себя в списках 

поступивших, радость 
было не описать.

Когда впервые при-
шла на факультет, меня 
поразила его творческая 
атмосфера. Повсюду кар-
тины – хотелось пройтись 
по коридорам и посмо-
треть их все.

Преподаватели, кото-
рых мы с однокурсниками 
встретили на первых лек-
циях, мне очень понрави-
лись: их было интересно 
слушать. Старшекурсни-
ки показались добрыми и 
заботливыми. Сколько бы 
вопросов у меня ни было, 
они всегда делились по-

лезными советами.
Прошло больше ме-

сяца, как я учусь в КубГУ, 
и я не пожалела, что по-
ступила. Мне здесь по–
настоящему нравится. Я 
надеюсь доказать своим 
старанием, что я достой-
на учиться здесь!

Дарья Лещенко, 
филологический 

факультет
– Когда началась 

учеба и первые в жизни 
лекции, мы чувствовали 
себя как первоклашки. 
В первый день занятий 
у нас было 3 пары, и они 
пролетели моментально, 
совсем не как 6 уроков. 
После учебы мы всей 
группой с наставником 
пошли на пикник в парк, 
чтобы лучше познако-
миться. Мы играли, пели 
песни и рассказывали о 
себе.

Наиболее интересны-

ми из дисциплин оказа-
лись фонетика и языко-
знание. Мы узнаем много 
нового о звуках и вообще 
о том, как создается речь. 
На языкознании мы из-
учаем историю и разви-
тие русского языка. Инте-
ресно прослеживать, как 
ученые в разные периоды 
пытались разобраться в 
происхождении языков. 
Запомнилась и первая 
пара физвоспитания. У 
нас была суперская раз-
минка, нас научили ново-
му танцу. Энергия препо-
давателя наполнила всех 
позитивом. 

Я очень рада, что по-
ступила в КубГУ, и гор-
жусь этим! Мне нравится 
учебный процесс, краси-
вая и ухоженная террито-
рия университета. Ничуть 
не пожалела о том, что 
подала документы имен-
но сюда.
Екатерина Собянина, 

ИГГТИС

– К нам приходили 
ребята из различных мо-
лодежных клубов и со-
обществ, рассказывали 

много интересного. Хо-
телось записаться везде 
и всюду.

Как и любые перво-
курсники, мы боялись 
сложных лекций, новых 
преподавателей, но все 
оказалось лучше, чем 
мы предполагали. Не-
гативных впечатлений 
нет: веселые вечера, но-
вые друзья и интерес-
ные предметы. Хочется 
сказать спасибо стар-
шекурсникам, которые 
помогали советами и 
поддерживали, когда мы 
очень в этом нуждались. 

Михаил Куманькин, 
ФТФ

– Первый раз я по-
бывал в КубГУ на дне от-
крытых дверей, когда был 
одиннадцатиклассником. 
Мне очень понравился 
университет. Он прекра-
сен как внутри, так и 
снаружи. Сначала было 
сложно ориентироваться, 
но я быстро запомнил, что 
где находится. Я еще не 
успел обойти весь уни-
верситет, но думаю, это 
не затяну. А еще здесь 
приятные преподаватели 
и большой выбор секций 
и объединений по инте-
ресам.

Наталья Шилова, 
ФХиВТ

– Когда я поступи-
ла в Кубанский госуни-
верситет, начался новый 
этап моей жизни. После 
первых недель учебы на 
химическом факультете 
могу сказать, что об-
учение в вузе во многом 

отличается от школьной 
реальности. Заметно вы-
рос объем нагрузки, по-
явилось много незнако-
мых дисциплин. Учиться 
в университете очень 
интересно: все препода-
ватели доступно объясня-
ют материал и достойно 
готовят нас к первой сес-
сии. Я уверена, что сту-
денческая жизнь и учеба 
в КубГУ пройдет для меня 
очень круто и весело.

Ариана Панчухина, 
ФИСМО

– В КубГУ я решила 
поступать давно и счи-
таю, это было верным 
решением. Было немного 
страшно, что не смогу 
найти друзей, но мои 
опасения оказались на-
прасны. Уже за месяц 
обучения я обзавелась 
большим количеством 
знакомых. Мои одногруп-
пники оказались очень 
дружелюбными и хороши-
ми ребятами. Благодаря 
мероприятиям, которые 
устраивает факультет, 
появилась возможность 
познакомиться со сту-
дентами старших курсов 

С первых дней новых 
студентов знакомили с 
самоуправлением фа-
культета. Было проведено 
назначение старост, про-
шло собрание Студен-
ческого научного обще-
ства, общее собрание 
Студсовета и несколько 
культурных мероприятий, 
направленных на знаком-
ство первокурсников с 
факультетом и их сближе-
ние друг с другом. Ребята 
с восторгом рассказыва-
ют об участии в квесте и 
пикнике, которые были 
организованы для них.

– Большое впечатление 
произвел СтудFest. Это 
было первое мероприятие 
в моей студенческой жиз-
ни. Благодаря квесту мы 

пришли с одногруппника-
ми к взаимопониманию, 
научились помогать друг 
другу. А пикник способ-
ствовал сближению ребят 
не только нашей группы, 
но и параллельных. Инте-
ресные задания, вкусная 
пицца, игра на гитаре – и 

все это на природе! – рас-
сказывает студентка 1 кур-
са Валерия Козлова.

Отмечают ребята и 
особую роль наставников: 
они помогают первокурс-
никам адаптироваться.

– Мария Хорошенькова 
– наставник нашей группы. 
Очень отзывчивый человек 
с огромным терпением! К 
ней мы обращаемся за со-
ветом и помощью, без нее 
было бы намного труднее 
освоиться, – уверен Де-
нис Кузнецов. 

Валерия Козлова от-
зывается о своем настав-
нике так: 

– Виктория Гудова – 
наставник нашей груп-
пы – является не только 
образцовой студенткой, 

талантливым человеком, 
но и путеводной звездой 
для первокурсников. 

Также первокурсники 
отмечают высокую за-
интересованность вуза 
не только в качествен-
ном образовании, но и 
в реализации талантов 

каждого студента – по-
средством множества 
кружков и различных сту-
денческих объединений. 

Несмотря на положи-
тельное впечатление от 
первых дней обучения, с 
некоторыми трудностями 
ребятам все же пришлось 
столкнуться. Они связа-
ны с большим объемом 
информации, который 
необходимо вовремя об-
рабатывать.

– Но это плюс: скла-
дывается целостная кар-
тина каждой изучаемой 
темы, – не унывает Денис 
Кузнецов. 

Новый этап в жизни ре-
бят начался ярко. Пожела-
ем им успехов и счастли-
вой студенческой жизни!

Первокурсники с разных факультетов КубГУ  
также поделились своими впечатлениями.
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Летняя научная 
школа ИТМО
В рамках сотрудни-

чества Кубанского госу-
ниверситета и Универ-
ситета ИТМО студентки 
КубГУ Юлия Худякова, 
(биологический факуль-
тет) и Ольга Капустина 
(ФХиВТ) приняли уча-
стие в летней научной 
школе ИТМО – SCAMT 
Workshop Week (SWW). 
В ней студенты из уни-
верситетов России и 
зарубежья работали 
над реализацией своих 
проектов и прослушали 
курс лекций. 

– На SWW было пред-
ставлено 12 проектов. Я 
принимала участие в 
проекте под названием 
«Генерируй микробное 
электричество», суть 
которого – изучение 
микробиоты кожи рук 
на присутствие в ней 
бактерий, обладающих 
электрогенной способ-
ностью. Это направле-
ние может быть перспек-
тивным в ряде отраслей 
науки. Нашей командой 
были собраны специаль-
ные устройства по типу 
двухкамерного микроб-
ного топливного элемен-
та, которые измеряли 
вольтаж, обеспеченный 
биохимической актив-
ностью бактерий кожи 
рук. Устройство пред-
ставляет собой брас-
лет, в котором имеется 
силиконовый каркас, 
графитовые электро-
ды, катионселективная 
мембрана и микроэлек-
тронная плата для дис-
танционной передачи 
данных, – рассказала 
Юлия Худякова.

В дистанционном 
режиме проект сопро-
вождал доцент кафедры 
генетики, микробио-
логии и биохимии Куб-
ГУ Никита Николаевич 
Волченко. 

– То, что студенты 
нашего университета 
были отобраны на школу 
SCAMT Workshop Week, 
свидетельствует об их 
высоком уровне подго-
товки, – подчеркнул Н.Н. 
Волченко.

Путь к успеху 
юриста

Комплексный ма-
стер–класс «Путь к успе-
ху юриста» состоялся 24 
сентября в стенах юри-
дического факультета. 
Заместитель декана по 
научной работе профес-
сор Евгений Борисович 
Лупарев рассказал сту-
дентам об основах напи-
сания научной работы. 
Преподаватель кафедры 
уголовного процесса 
Юлия Адамовна Дагуф 
и студентка юрфака 
Екатерина Пелюшенко 
поделились секретами 
публичного выступле-
ния, а второкурсница 
Ксения Кисиль расска-
зала о реализации лич-
ного бренда юриста и 
его продвижении в со-
циальных сетях.

Дарья Ильченко

Пульс 
университета
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первых днях в вузе
и других направлений. А 
еще мне нравятся лекции. 
Они очень интересные: 
каждый преподаватель 
старается донести до 
нас ценную информацию. 
Университет дает много 
возможностей в самораз-
витии. Это действительно 
то место, где каждый мо-
жет реализовать себя в 
каком–либо направлении. 
Думаю, дальше будет еще 
интереснее, так как моя 
студенческая жизнь толь-
ко начинается.

Полина Катникова, 
ФППК

– Я учусь на педагога 
начального и дошкольно-
го образования. Это не 
первое мое образование: 
я окончила колледж, где 
получила специальность 
«экономист–бухгалтер». 
Поступая в университет 
на совсем другую про-
фессию, я до конца не 
осознавала, что меня 
ждет. Однако спустя ме-
сяц поняла, что мне очень 
нравится работа с детьми. 
Несмотря на начало учебы 
и вводный курс, мы посе-
щаем много профильных 
пар: это педагогическая 
деятельность, професси-
ональная этика.

На факультете пе-
дагогики, психологии и 
коммуникативистики ца-
рит очень дружелюбная 
атмосфера, студенты и 
преподаватели сплочены, 
каждый уважает друг дру-
га. На факультете прово-
дится много мероприятий, 
в которых можно проявить 
себя, чего мне не хватало 
в колледже. 

Кроме учебы, я за-
нимаюсь в творческом 
коллективе в МКДЦ – это 
студия эстрадно–джазо-
вого вокала Vocal Family. 
Когда увидела, что будет 
прослушивание, решила, 
что обязательно пойду. 
Прошла конкурсное ис-
пытание – теперь я часть 
сплоченной вокальной 
семьи. Помимо вокала, 
задумываюсь о посеще-
нии спортивной секции. 
Остается выделить время, 
которое занято многими 
интересными делами бла-
годаря насыщенной жизни 
в КубГУ.

Екатерина 
Дьяченко, факультет 

журналистики
– Прошел только месяц 

учебы, а я уже влюблена 
в будущую профессию 
– во многом благодаря 
возможности творчески 
развиваться прямо сей-
час. Больше всего мне 
полюбилась мировая ли-

тература и практическая 
журналистика – на эти 
предметы хочется при-
ходить всегда и в любое 
время. Также радует боль-
шое количество меропри-
ятий. Активисты постоян-
но что–то устраивают и 
приглашают участвовать. 
В общем, факультетскую 
жизнь точно не назовешь 
скучной. Но самым боль-
шим счастьем для меня 
стало наличие телестудии 
на журфаке и возмож-
ность публиковаться в га-
зетах. И хочется отметить 
вкусные булочки в нашем 
пресс–кафе, которые де-
лают жизнь приятнее. 

Эвелина Бабаян,  
ФУП

– Я с 10 класса меч-
тала поступить в КубГУ 
именно на этот факультет: 
привлекает разносторон-
ность этой специально-
сти. И вот первый месяц 
обучения позади, и я в 
восторге! Поразило то, 
что мы начали обучение с 
профильных предметов, 
и мне кажется, это важно 
для понимания основ про-
фессии. Преподаватели 
лояльны к студентам, а 
студенческая жизнь – яр-
кая и насыщенная раз-
личными мероприятиями. 
Здание КубГУ – само ис-
кусство! Мраморная от-
делка элементов придает 
ему изысканность и дает 
понять, что ты находишься 
в храме науки.
Марина Карпущенко, 

экономический 
факультет

– Первый месяц учебы 
пролетел и оставил после 
себя море впечатлений. 
Для нас организовали 
квест по мотивам филь-
ма «Дивергент» прямо в 
здании главного корпуса! 

На уроке финансовой 
грамотности от одного из 
ведущих банков России 
мы учились быть с день-
гами на «ты». Побывали 
на студенческом пикнике 
в парке Галицкого. А про 
то, как круто оснащены 
наши учебные аудитории, 
про огромный стадион, 
бассейн, тренажерный 
зал я могу рассказывать 
часами!
Александр Черняев, 

экономический 
факультет

– Вау! Я – первокурсник 
эконома, специальность 
«инноватика»! Доброже-
лательная дружеская ат-
мосфера. Внимательное 
отношение преподавате-
лей к нам. На лекциях всё 
доходчиво, понятно, на 
практических занятиях – 
предельно ясно. Доволен 
качеством образования 
и разнообразием дисци-
плин. Очень современное 
направление, и универси-
тет полностью ему соот-
ветствует. Большинство 
преподавателей – люди, 
работающие в этой сфе-
ре, и это чувствуется. Есть 
профком, студенческий 
совет, кружки и большое 
разнообразие мест, где 
можно провести свобод-
ное время и раскрыть 
свои способности. 

Виолетта Галустян, 
РГФ

– Обучение в универ-
ситете кардинально отли-
чается от учебы в школе. 
Там надо быть тем, кем 
надо быть в этот период. 
В университете всё со-
вершенно по–другому: к 
тебе относятся по–взрос-
лому. Предметы намного 
интереснее, чем в школе. 
У каждого преподавателя 
– свой подход, и мож-
но очень хорошо с ними 
ладить. Уже с первого 
курса ты улучшаешь свои 
результаты для будущего. 
Тут ты нарабатываешь 
профессиональные навы-
ки, заводишь новые зна-
комства и связи. Процесс 
социализации происходит 
намного быстрее и дает 
свои плоды. Я еще в шко-

ле знала, что поступать 
буду именно в КубГУ. И ни 
капельки не пожалела об 
этом, ведь сейчас у меня 
есть прекрасные друзья, 
хорошие отношения с 
преподавателями, кото-
рых уважаю и ценю. Здесь 
я стану профессионалом. 

Анастасия 
Копанецкая, ФКТиПМ

– Первого сентября, 
посетив университет в 
первый раз, увидев стены, 
в которых буду учиться, я 
почувствовала огромное 
воодушевление. Я по-
нимала, что это то место, 
с которым будет связана 
моя жизнь. Первая не-
деля прошла легче, чем 
я представляла, но я не 
расслаблялась, потому 
что это было лишь нача-
ло предстоящей работы. 
Сразу ощутила темп, с ко-
торым всё нужно успевать 
делать, было непривычно 
после школы, но очень 
интересно.

Проучившись месяц 
в КубГУ, я поняла, что 11 
лет изучения математи-
ки в школе были лишь 
подготовкой, начальной 
ст упенью. Сейчас же 
матанализ, дискретная 
математика учат думать 
более глубоко, связы-
вать между собой знания, 
ориентироваться в них, 
размышлять абстрактно. 
Это развивает новый уро-
вень мышления, который 
очень пригодится буду-
щим программистам. Из 
дисциплин меня больше 
всего увлекает програм-
мирование и решение 
задач в этой области.

Точно могу сказать, что 
не пожалела, поступив в 
КубГУ. А дальше все будет 
зависеть только от меня, 
моего упорства и желания 
достичь определенных 
целей во время обучения 
в университете.

Виктория Писоцкая, 
ФМиКН

– С самого начала я 
выбрала именно КубГУ, 
потому что мне он по-
нравился очень хорошим 
преподавательским со-
ставом. Многие мои зна-
комые, которые обучаются 
здесь, рекомендовали 
поступать именно сюда. 

Факультет мне безу-

мно нравится. Ребята, с 
которыми я учусь, веселые 
и дружелюбные, всегда 
могут помочь, что–то рас-
сказать и объяснить. Я 
считаю, что мне с ними 
повезло, как и им со мной. 

Сам процесс обучения 
очень увлекательный. Я 
с большим интересом 
слушаю каждого препода-
вателя. Больше всего мне 
запомнились лекции по 
истории. Преподаватель 
всё так рассказывает, что 
порой хочется просидеть 
на паре не 1,5 часа, а чу-
ток подольше. 

Я учусь только второй 
месяц, и появилось уже 
столько моментов, свя-
занных с этим местом, 
что становится очень ин-
тересно: что же будет 
дальше? Я не пожалела, 
что поступила именно 
в КубГУ. Здесь я нашла 
новых друзей! И что са-
мое главное, я уверена, 
что получу много новых 
знаний и большой опыт. 
Ведь у меня все только 
начинается!

Юлия Туголукова, 
биологический 

факультет

– Я долго и безуспеш-
но плутала по бесконеч-
ным коридорам КубГУ 
– это оказалось тем еще 
приключением! 

Погодные условия 
обещали шквал новых 
нейронных связей. Я взя-
ла зонт стрессоустой-
чивости и отправилась 
в путь. По дороге мне 
встречались новые люди 
– так много, что иногда 
невольно удивляешься, 
сколько вселенных может 
быть в одном здании, и 
все такие разные, про-
сто невероятно! Новая 
информация, предметы, 
ощущения и эмоции – 
всё это освежает взгля-
ды на жизнь, и это так 
здорово!

Бывали и моменты, 
когда мой зонт уносило 
этим шквалистым ветром. 
Без него было печально, 
возникали мысли: зачем 
я отправилась в дорогу, 
если спокойно могла си-
деть дома. Но я ловила 
свой зонт и вновь вступа-
ла на тропу знаний!

Материал подготовили: 
Дарья Ильченко, 

Анастасия Захарова, 
Фатона Амонова, 

Валерия Соболева, 
Нина Чибисова, 

Валерия Гончаренко, 
Кристина Сапрыкина, 

Милена Ревина, 
Светлана Овдей, 

Екатерина Гавриш
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Поэтическая дуэль
В библиотеке Кубанского 

госуниверситета 30 сентября со-
стоялся поэтический батл. В нем 
приняли участие две команды – 
«маяковцев» и «есенинцев». Обя-
зательным требованием было 
знание стихотворений наизусть. 

Портреты Владимира Ма-
яковского и Сергея Есенина 
стояли по разные стороны стола, 
словно обозначая разные углы 
ринга. Татьяна Александровна 
Терещук – организатор поэтиче-
ской дуэли – объяснила, почему 
для мероприятия было выбрано 
творчество именно этих авторов:

– Владимир Маяковский и 
Сергей Есенин – крупнейшие 

поэты двадцатого столетия. Об 
их отношениях, их поэтических 
схватках ходило много легенд. И 
сегодня у нас поэтическая дуэль 
между любителями Маяковского 
и любителями Есенина. 

Выступления команд: один 
стих от «маяковцев», один от 
«есенинцев» – оценивало ком-
петентное жюри – студентки 
филологического факультета.

Особенно запомнилось вы-
ступление Артема Брагина, 
студента 4 курса факультета 
химии и высоких технологий, со 
стихотворением Маяковского «Я 
счастлив!» и студента факультета 
журналистики Арсена Алексаня-

на со стихотворением Есенина 
«Ленин». 

Кроме чтения произведений, 
команды выполняли творческие 
задания – составление буриме 
и акростиха. 

В конце, подсчитав баллы, 
жюри вынесло вердикт. С не-
большим отрывом выиграла 
команда «маяковцев». Команду 
любителей творчества Есенина 
это не очень расстроило, ведь 
впереди еще много литератур-
ных мероприятий, на которых 
они могут взять реванш. 

Екатерина Милашенко  
Фото Дарья Ильченко

Ведущая телеканала ОТР 
Ангелина Грохольская и актер 
Денис Николин провели мастер–
класс для студентов КубГУ в 
рамках проекта «Умные недели», 
организованном Российским 
обществом «Знание». Перво-
курсникам рассказали о том, 
как избавиться от страха перед 
публичным выступлением.

Ангелина Грохольская по-
делилась собственным опытом 
публичных выступлений, рас-
сказала о техниках дыхания и об 

упражнениях для дикции. Актер 
и комик Денис Николин подчер-
кнул неотъемлемость харизмы в 
образе медийной личности. Как 
отметил специалист, чувство 
юмора – это не врожденные 
способности, а навык, который 
можно и нужно развивать.

Спикеры не только подели-
лись секретами ораторского 
мастерства, но и провели ряд 
игр, нацеленных на улучше-
ние коммуникативных навыков. 
Непринужденная обстановка 

способствовала более легкому 
усвоению материала.

– Мастер–класс мне понра-
вился тем, что практики было 
больше, чем теории. Нам дали 
возможность показать себя и 
свои навыки, мы получили ин-
дивидуальные рекомендации. Я 
не побоялась выступить и не по-
жалела, – рассказала студентка 
2 курса факультета журналистики 
Владислава Гизикова.

Вероника Мокрова

«Умные недели» от общества «Знание»

Компания Cargil l девя-
тый год подряд реализует 
студенческую стипендиаль-
ную программу Cargill Global 
Scolarship Programm (CGSP). 
В этом году ее стипендиата-
ми стали студенты Кубанско-
го госуниверситета Анна Ко-
чарова, Виктория Языковая 
(экономический факультет) и 
Валерия Пичугина (факультет 
романо–германской фило-
логии).

Стипендия от CGSP – 5 000$ 

на два года. В первый год у сти-
пендиатов есть ментор из Рос-
сии и недельная оплачиваемая 
компанией поездка на семинар. 
Во второй год – наставник из 
другой страны и оплачиваемая 
программой поездка на неделю 
в США, в Миннеаполис. Послед-
ние два года очные семинары 
были переведены в онлайн.

Ежегодно компания Cargill 
предоставляет в России всего 
10 стипендий, и в этом году 
пятая их часть – у студентов 

экономического факультета. 
Экономисты стали стипенди-
атами программы не впервые: 
в 2020 г. стипендии получили 4 
студента, в 2017–2019 гг. – по 
одному студенту.

Поздравляем стипенди-
атов и желаем успешного 
прохождения всех этапов 
программы!

Л.В. Пономаренко, 
заместитель декана 

экономического 
факультета по науке

Начался учебный год, и На-
учная библиотека вновь откры-
вает двери для творческих и 
талантливых студентов. В день 
осеннего равноденствия здесь 
состоялся первый квартирник 
«Музыка объединяет». 

После вст упительного 
слова организатора меро-
приятия Татьяны Алексан-
дровны Терещук внимание 
аудитории было приковано 
к дуэту гитары и флейты, 
исполнившему удивительно 
лиричную композицию. Квар-
тирник начался!

На мероприятии было мно-

го дебютов. Первокурсники с 
разных факультетов впервые 
выступали на публике и очень 
волновались. Но «птенцов» 
поддерживали опытные «орлы» 
– например, во время исполне-
ния песни Виктора Цоя. 

Выст упления были не 
только на русском языке: Алла 
Маргарян исполнила на фран-
цузском песню Femme like u. 
Оксана Акимова буквально 
заставила всех танцевать под 
песню «Остров невезения». 
И когда музыка вдруг пере-
стала играть, публика под-
держала исполнительницу. 

Когда зазвучали песни группы 
«Король и Шут», зажглись 
фонарики на телефонах, все 
стали подпевать. На квартир-

нике выступали ребята и со 
своими композициями. Арка-
дий Егоров исполнил песню 
«Плюс–минус батарейка» 

– текст парень написал сам. 
Один из самых теплых мо-

ментов квартирника – «предо-
кончание». Сценарий закончил-
ся, начинают образовываться 
дуэты, гитары берутся в арен-
ду, и студенты вспоминают 
популярные песни. Финал – 
исполнение композиции Алек-
сандра Розенбаума «Утки». По 
традиции в конце мероприятия 
участники и зрители сделали 
совместное фото. Всем до 
скорой встречи в Научной би-
блиотеке!

Екатерина Гавриш

В Точке кипения КубГУ 
15 сентября прошла презен-
тация программы «УМНИК». 
Участник международного 
научно–инновационного кон-
курса – так расшифровывает-
ся аббревиатура. Программа 
нацелена на поддержку на-
учных проектов студентов, 

аспирантов и молодых ученых. 
Обязательным является нали-
чие в проекте коммерческого 
потенциала. 

Направлений для уча-
стия – шесть: IT–технологии, 
инженерия, биотехнологии, 
химия, ресурсосберегаю-
щая энергетика и медици-

на. Победители в каждой 
номинации получат грант 
в размере 500 тыс. руб. на 
исследование и разработку 
своего проекта. За 10 лет 
проведения конкурса в Ку-
банском госуниверситете 
гранты получили 89 человек.

Анастасия Захарова

Стипендиаты программы Cargill

Музыкальный квартирник

«УМНИК» в КубГУ
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У всех студентов 
Кубанского госунивер-
ситета есть занятия по 
физической культуре. 
Заведующий межфа-
культетской кафедрой 
физического воспи-
тания Виталий Вик-
торович Дорошенко 
рассказал нашему кор-
респонденту о специ-
фике ее работы и о 
спортивных событиях 
в университете.

Виталий Викторо-
вич, как давно суще-
ствует кафедра и как 
организована в КубГУ 
работа по физическому 
воспитанию?

– Изначально в вузе 
был целый факультет 
спорта, где готовили 
преподавателей физиче-
ской культуры. Потом все 
спортивные направления 
передали в Университет 
физической культуры и 
спорта. В нашем вузе 
была создана кафедра 
физвоспитания, на ко-
торой в настоящее вре-
мя работает 40 препо-
давателей. Среди них 
– заслуженный тренер 
России, заслуженный 
мастер спорта СССР, во-
семь мастеров спорта 
России, профессор и 15 
кандидатов наук. Перед 
кафедрой стоит задача 
организовать учебную, 
воспитательную, научную 
и, конечно, спортивно–
массовую и оздорови-
тельную работу среди 
студентов и преподава-
телей КубГУ.

Сегодня не вызывает 
сомнения тот факт, что 
одно из важнейших на-
правлений профессио-
нальной деятельности пре-
подавателя физвоспитания 
– формирование позитив-
ного имиджа, который по-
зволяет демонстрировать 
свои наиболее привлека-
тельные индивидуальные, 
личностные и професси-
онально–деятельностные 
качества.

Спецификой компе-
тентного подхода пре-
подавателей кафедры 
физического воспитания 
является не только пере-
дача студенту совокуп-
ности знаний, умений и 
навыков в сфере физи-
ческой культуры и спорта, 
но и развитие кругозора, 
способности к индивиду-
альным креативным ре-
шениям, к самообучению.

Что нового в работе 
кафедры появилось в 
последнее время?

– В нашей работе 
важна интеграция тра-
диционных и инновацион-
ных средств физической 
культуры, подходов лич-
ностно ориентированно-
го обучения, внедрение 
технологий, обеспечива-
ющих высокую моторную 
плотность занятий, раз-
витие физической подго-
товленности, коррекция 
физического состояния, 
самосовершенствование 
студентов.

Новые образователь-

ные стандарты высше-
го образования пред-
полагают расширение 
деятельности кафедры 
по созданию методиче-
ской базы с применени-
ем средств и методов 
воспитания физических 
качеств для укрепления 
всех систем организма 
студента, вовлечения в 
регулярные занятия фи-
зической культурой и 
спортом как можно боль-
шего количества ребят 
и их участия в массовых 
физкультурно–спортив-
ных мероприятиях.

На первый план выхо-
дит способность препо-
давателя донести до сту-
дентов понимание того, 
что смысл спортивной и 
физкультурной деятель-
ности заключается в са-
мосовершенствовании, 
самоутверждении соб-
ственного «я», в победе 
над собственными сла-
бостями. Также кафедра 
создает условия для про-
ведения занятий в рамках 
элективных курсов на 
основе индивидуального 
подхода, учета возмож-
ностей каждого студента.

Как заинтересовать 
студентов заниматься 
спортом и найти ключ 
к их физической актив-
ности?

– Самое главное – 
мотивировать студента. 
Мы стремимся вовлечь 
в занятия спортом как 
можно больше ребят, ис-
пользуем для этого новые 
методики и технологии. 
Например, использова-
ние музыкальных треков 
популярных исполните-
лей придает обычному 
занятию по физической 
культуре особый драйв. 
Студенты с удовольстви-
ем танцуют и подпева-
ют знакомым мелодиям. 
Сейчас в образователь-
ный процесс активно вне-
дряются новые элементы 
физического воспитания. 
Студенты обучаются ос-
новам аэробики, фитне-
са, дыхательной гимна-
стики и ритмики.

Мотивация студентов 
зависит и от способности 
педагога донести до них 
идею здорового образа 
жизни. Например, для 
занятий спортом важна 
экипировка. Спортивная 
форма преподавателей 
нашей кафедры выдер-
жана в едином стиле. Они 
выглядят очень достойно, 
и позитивный имидж по-
могает устанавливать 
гармоничные отношения 

со студентами.
Насколько активно 

вовлечены студенты 
КубГУ в сдачу комплек-
са ГТО?

– ГТО – всероссий-
ский комплекс, который 
показывает, готов ты к 
определенным нагруз-
кам или нет. Стандарты 
и методики ГТО активно 
внедряются в работу ка-
федры. Почти все пре-
подаватели физической 
культуры сдали нормы 
ГТО на золотые и сере-
бряные значки. Своим 
примером мы пропаган-
дируем этот процесс и 
вовлекаем в него как 
можно больше студентов.

Физическая нагрузка 
и здоровый образ жиз-
ни – вот ключи, кото-
рые открывают двери 
к бодрости духа. Мы с 
радостью поделимся се-
кретом отличной формы и 
каждому студенту дадим 
«ПИН–код» к хорошему 
самочувствию.

Какие спортивные 
секции могут посещать 
ребята?

– В ст уденческом 
спортивном клубе при 

университете 53 секции. 
Есть секции регби, бад-
минтона, армрестлинга, 
гандбола, чирлидинга, 
настольного тенниса, 
греко–римской борьбы, 
стрелкового спорта, йоги, 
кикбоксинга, аэробики, 
тхэквондо, пауэрлиф-
тинга, плавания, туризма 
и другие. У нас есть и 
шахматный клуб имени 
Владимира Крамника.

Студенты КубГУ до-
бились успехов в боль-
шом спорте?

– Больших успехов 
наши спортсмены до-
стигли в легкой атлетике. 
Полина Лукьяненкова – 
чемпионка России 2021 
г. по прыжкам в длину, 
Анастасия Малышева – 
чемпионка России в эста-
фете 4 х 400 м, Алексей 
Бакай – победитель пер-
венства России среди 
юниоров в беге на 400 
м с барьерами, Матвей 
Герасимов – серебря-
ный призер первенства 
России в беге на 60 м с 
барьерами, Александр 
Масютенко – серебря-
ный призер первенства 
России в беге на 400 м, 

Анастасия Еремянц – се-
ребряный призер первен-
ства России в беге на 800 
м. Все ребята – мастера 
спорта, входят в состав 
сборной России. 

Мы гордимся женской 
командой по футболу. Де-
вушки – чемпионки Рос-
сии. В этом году в универ-
ситет поступили хорошие 
гандболистки. Девушки 
усиливают команду «Ку-
бань» и подключают ее к 
суперлиге. София Пензе-
ва играет на центральной 
позиции, сестры Алина 
и Арина Сергиенко – ду-
блеры команды «Кубань». 
Очень перспективные 
спортсменки.

Студенческая семья 
КубГУ недавно попол-
нилась более чем 8 000 
первокурсников. В ка-
ких университетских со-
ревнованиях они смогут 
принять участие? 

– Мы регулярно про-
водим Спартакиаду пер-
вокурсников, Универсиа-
ду среди сборных команд 
факультетов, турнир по 
плаванию памяти С.В. Ми-
ронова. Недавно начали 
проводить гандбольные 

турниры памяти Г.И. Ба-
рышева. Студенты могут 
принять участие в откры-
тых чемпионатах универ-
ситета по самбо, вольной 
и греко–римской борьбе.

В КубГУ появятся 
новые спортивные со-
оружения? 

– В Кубанском гос-
университете созданы 
все условия для занятий 
спортом – начиная с душа 
и заканчивая суперсовре-
менным покрытием бего-
вых дорожек и стадиона. 
Это заслуга руководства 
нашего вуза. 

В ближайшее вре-
мя состоится открытие 
стадиона для пляжного 
гандбола и волейбола. 
Он будет располагаться 
между общежитиями уни-
верситета. Главное – все 
объекты должны быть 
заполнены, спортивная 
жизнь должна кипеть. 
В КубГУ говорят: «Все 
дороги в университете 
ведут на стадион», и ста-
дион – действительно 
знаковое место.

Беседовала  
Анастасия Захарова

Все дороги в университете ведут на стадион
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Фестиваль боевых искусств в КубГУ
На стадионе Кубанского госуниверситета 24 сентября состоялся  

Первый краевой студенческий фестиваль боевых искусств и спортивных единоборств.

В Первом краевом студен-
ческом фестивале приняли 
участие спортсмены ведущих 
вузов Краснодарского края: Ку-
банского госуниверситета, Куб-
ГАУ, КубГТУ и Государственного 
морского университета им. ад-
мирала Ф.Ф. Ушакова. Также на 
празднике были представлены 
три спортивные общественные 
организации: клуб айкидо Та-
кемусу Айки, клуб кикбоксинга 
и кикбоксинг–формс Fighters 
team, ККДЮСОО «Федерация 
Киокушин». 

Цель фестиваля – популя-
ризация студенческого спорта, 
здорового образа жизни, про-

движение боевых искусств под 
девизом «Боевые искусства – 
путь к воспитанию сильной, до-
брой, ответственной личности».

 – Я глубоко убежден, что 
доброта – дитя силы, насилие 
– дитя слабости. Боевые искус-
ства учат нас быть сильными 
и в первую очередь бороться 
со своими слабостями, недо-
статками, сомнениями. Это те 
качества, которые необходимы 
в жизни любому профессиона-
лу, любому защитнику Родины, 
своей семьи, сильному, от-
ветственному человеку, – под-
черкнул на открытии фестиваля 
первый проректор КубГУ Темыр 

Айтечевич Хагуров.
Фестиваль открыла ко-

манда чирлидеров КубГУ 
CheerUnity. Зрелищное вы-
ступление девушек зарядило 
всех хорошим настроением. На 
показательных выступлениях 
были представлены дзюдо, 
самбо, греко–римская и воль-
ная борьба, бокс, тхэквондо. 
Ребята демонстрировали свое 
мастерство: приемы само-
обороны, контролируемые 
падения, владение нунчаками. 
Спортсмены руками ломали 
деревянные доски, точными 
ударами разбивали бетонные 
газоблоки. Выступления были 

награждены бурными аплодис-
ментами. 

Член команды КубГУ по 
тхэквондо Алена Клюшникова 
рассказала о своих впечатле-
ниях:

 – Собрались спортсмены 
из нескольких вузов, и мы 
смогли продемонстрировать 
столько видов боевых искусств! 
Надеюсь, зрителям понра-
вились наши выступления, и 
они также захотят заниматься 
единоборствами.

Доцент кафедры физиче-
ского воспитания КубГУ Радж 
Викторович Титулов так оценил 
прошедшее мероприятие:

– Хочется поблагодарить 
организаторов и участников. 
Этот фестиваль посвящен ве-
ликому человеку, который всю 
жизнь занимался карате–до. 
«До» означает «путь», и Тагир 
Гаджиевич шел по нему с само-
го начала и до конца, целиком 
посвятил себя единоборствам, 
карате. Поэтому мы сегодня 
здесь. В память о нем сегодня 
выступали лучшие из лучших. 
Надеюсь увидеть еще больше 
участников на следующий год.

Валерия Соболева, 
Анастасия Захарова 

Фото: Валерия Гончаренко, 
Анастасия Станишевская

Фестиваль посвящен 
памяти выдающегося ма-
стера карате – шихана Та-
гира Гаджиевича Таирова. 
Тагир Гаджиевич был пре-
зидентом краевой феде-
рации кекусинкай карате, 
он открыл первую школу 
карате в КубГУ, которая 
успешно функционирует 
и сегодня. Организаторы 
фестиваля – Кубанский 
государственный универ-
ситет и Краснодарская 
краевая федерация кеку-
синкай карате–до.


